

rendre leurs hommages au Pape Léon XIII ? Ce qui ne fut pas seulement un triomphe pour la diplomatie du grand Pontife, mais aussi une sorte de réparation inconsciente pour les siècles de persécution de ces deux grandes et nobles nations.

“ Les vieilles injures à la papauté et à notre foi ne sont plus de mise. Les hommes ont appris à apprécier le Pape de Rome et à lui rendre honneur. Aucune dynastie, royale ou impériale, n'a fourni au monde une lignée d'hommes aussi illustres que celle des Papes; aucune n'a produit autant de diplomates de première valeur, autant d'hommes d'une vertu éminente et même de saints. Et le Pape actuel, Pie X, ne le cède en rien aux plus grands papes de l'histoire. Durant les dix années de son glorieux règne il a déjà accompli de merveilleuses choses.” Sa Grandeur termina son éloquent discours, maintes fois interrompu par de chaleureux applaudissements, en évoquant le travail de restauration intérieure accompli par Pie X au sein de l'Église et sa lutte géante contre l'hydre du modernisme, qui voudrait miner les bases de la religion en ébranlant les fondements même de la raison humaine.

L'honorable C.-J. Doherty, ministre de la justice, devait répondre à la santé du Canada, mais retenu à Ottawa par ses devoirs d'état, il avait adressé la dépêche suivante dont le président donna lecture: “ I deeply regret that pressure of business prevents my attending the all western Catholic banquet. Best wishes for its complete success,” M. P.-J. Healy, président du comité organisateur, répondit à cette santé.

* * *

M. A.-J. Kemball, président du *Catholic Club*, répondit ensuite à la santé du *Club* et présenta l'orateur de la soirée, S. G. Mgr Falton, évêque de London.

D'enthousiastes applaudissements accueillirent l'éloquent prélat qui était venu de si loin pour prendre part à ce banquet des Catholiques de l'Ouest et leur adresser la parole. Le sujet assigné à Sa Grandeur était *la mission des laïcs catholiques*. Ce vaste sujet fut traité avec ampleur et avec une élévation de doctrine remarquable. Une heure durant l'auditoire fut tenu sous le charme de l'éloquence virile et communicative de l'orateur cultivé et éminemment pratique qu'est Mgr l'Évêque de London. Aussi les applaudissements ne lui furent pas ménagés. Son discours, dont le texte sténographié vient d'être publié dans le *Northwest Review* du 25 avril, est de nature à rendre les Catholiques fiers de leur religion et à les encourager à poursuivre avec ardeur la réalisation du haut idéal qu'il leur propose.

Le cadre restreint de notre revue ne nous permet ni de citer ni de résumer longuement cette pièce d'éloquence. Essayons toutefois d'en retracer la trame et d'en consigner les idées principales.

Après avoir rappelé que la mission individuelle du laïc catholique